

# COMMUNIQUE DE PRESSE KEMENADENN KELAOU

Jeudi 23 mars 2023

## CONTACT PRESSE

CABINET/COMMUNICATION  
HÔTEL DE VILLE ET  
D'AGGLOMERATION  
CS 26004  
29107 QUIMPER CEDEX

TÉL. 02 98 98 88 99

[presse@quimper.bzh](mailto:presse@quimper.bzh)

## PLUS D'INFOS

[www.quimper.bzh](http://www.quimper.bzh)



Ville de Quimper



@VilledeQuimper



@quimper.bzh



Ville de Quimper

« Des enfants & des arbres » le 2 avril :  
autour d'une grande opération de  
reboisement et d'un programme  
d'animations 100% nature.

## DES ENFANTS & DES ARBRES

Un évènement pour les enfants nés en 2022 et leurs parents



Dimanche 2 avril  
à partir de 10h  
au Corniguel  
(35 allée Denis-Papin)  
à Quimper

QUIMPER.BZH



VILLE DE QUIMPER

Dans la continuité du festival « Le temps de l'arbre » et dans le cadre du « Printemps de la nature », la ville de Quimper organise la 2<sup>e</sup> édition « Des enfants & des arbres ». Le concept : célébrer chaque année les naissances et adoptions de l'an passé par des plantations d'arbres, des animations pour les tout-petits et des actions autour de la parentalité.

L'événement a lieu le dimanche 2 avril, de 10h à 12h, au Corniguel, en partenariat avec l'association Forest school Autour du feu.

Pour continuer à sensibiliser à la biodiversité, au lien avec le vivant, pour éduquer à la citoyenneté, éveiller la curiosité et les consciences, la Ville souhaite lier symboliquement les plantations d'arbres du début de l'année 2022 aux naissances (ou adoptions) des petits Quimpérois.

Ce temps fort est ainsi prévu le dimanche 2 avril, à partir de 10h, autour d'une grande plantation d'arbres au Corniguel.

Le site du Corniguel présente plusieurs intérêts : c'est un espace méconnu du public, presque sauvage. Il accueille déjà une plantation de talus fruitier ainsi que le cheptel des vaches municipales pendant l'hiver. Mais avant tout, il offre des vues sur l'Odet et la baie de Kerogan tout à fait incroyables, que l'on découvre en empruntant les sentiers longeant les rangées d'arbres et le rivage.

Quatre espaces de plantation ont été déterminés pour accueillir les plantations, tous pensés sur le même modèle : trois couches concentriques de plantation :

- un cœur d'îlot, de faible dimension, qui accueille les arbres qui ont le plus de chances d'atteindre des âges et tailles respectables : chênes sessiles et pédonculés, hêtres, et pins sylvestres et noirs de Corse ;
- une ceinture intermédiaire où sont plantés des arbustes et arbres de petite taille, florifères et portant des fruits attirant les oiseaux : poiriers, pommiers, châtaigniers, érables, merisiers, alisiers, noyers et houx ;
- une ceinture extérieure, formant à terme la lisière du boisement, où sont plantés houx, sureaux, noisetiers, prunelliers, aubépines, cornouillers, bordaines, fusains et viornes obier – le tout assurant une forme de protection des grands arbres centraux. Cela représente la moitié de la plantation.

L'ensemble de la plantation représente une surface d'environ 3000 m<sup>2</sup>.

*« Par ce geste durable et symbolique, nous souhaitons célébrer la naissance de tous les enfants. Qu'il soit né ici ou ailleurs, chaque enfant aura son lieu d'enracinement grâce à son année de naissance. En 2021, nous souhaitions que cet évènement prenne racine dans le calendrier de la ville et devienne un marqueur fort de notre politique de transition écologique et solidaire. C'est aujourd'hui chose faite, avec une opération de reboisement d'envergure qui sera dévoilée ce 2 avril 2023. »*

*1 000 arbres seront en effet dévoilés, en écho aux 1 000 premiers jours de vie de l'enfant : là où tout commence ! Une période clé pour le développement de l'enfant comme pour leurs parents. A l'instar du proverbe africain « il faut tout un village pour élever un enfant », la Ville a souhaité accompagner les parents en créant, chaque année dans le cadre de cette plantation, un évènement familial et festif autour de la parentalité. Les familles pourront notamment retrouver lors de cette matinée des ateliers proposés tout au long de l'année par le Relais petite enfance. Nous voulons signifier l'attention que porte la ville de Quimper à ses enfants, en prenant soin de son environnement, de son épanouissement, de sa santé, de son éducation. »*

Noémie Puillandre-Collard, conseillère municipale déléguée chargée de l'enfance, de la jeunesse, de la parentalité et de la réussite éducative

## Programme détaillé du dimanche 2 avril

• 10h-10h30

**Ateliers autour de la sensorialité sur le thème de la nature  
De 0 à 3 ans**

Chez le tout-petit, c'est surtout par l'intermédiaire de la main que l'enfant explore le monde qui l'entoure. Manipuler avec les mains et les pieds les végétaux, la terre, les cailloux, est l'occasion de découvrir et éprouver des sensations contrastées, de ressentir les textures. Aux côtés des professionnelles du service petite enfance de Quimper Bretagne Occidentale, venez aborder le côté nature dans des barnums avec un parcours sensoriel (bambous, galets, feuilles...), de la manipulation de sable magique, du dessin, des lectures...

**Pour le plaisir des jeunes explorateur/trices**

**De 0 à 3 ans**

La Forest school Autour du Feu propose différents espaces imaginés autour du sensoriel, de l'imaginaire, de la créativité et bien sûr... de la nature.

**Espace « cuisine de la gadoue »** : de l'eau, de la terre et des vieilles casseroles, la recette du bonheur !

**Espace « lecture pour petits et grands »** : des livres à savourer seul ou à plusieurs.

**Espace bébés (pour les non-marcheurs)** : des invitations à l'exploration sensorielle du monde naturel.

**Espace « créativité »** : un petit bricolage nature à partager en duo parent-enfant.

**Espace cuisine sur le feu :** pour que les gourmands puissent mettre la main à la pâte avec l'accompagnement doux et réfléchi d'un/e pédagogue par la nature. Confection de petits pains plats et de tisanes.

#### **Pour les gourmands**

Pour les gourmands, un stand de crêpes est proposé sur place pour se restaurer. L'initiative est portée par l'association quimpéroise Force T, les fonds seront reversés au Téléthon.

#### **Pour les plus curieux**

Pour les plus curieux, venez observer la fabrication d'objets par un tourneur sur bois ou encore la création de crayons en bois.

• 11h30

#### **Cérémonie Autour des plantations d'arbres**

*« Au cœur de son projet de mandat, la ville de Quimper s'est engagée pour accélérer la transition écologique. Pour cette deuxième édition, le site du Corniguel a été retenu pour bénéficier d'une opération de plantation conséquente. En effet, nous nous apprêtons à livrer un patrimoine végétal de 1 000 arbres et arbustes aux nouvelles générations !*

*Symbolique de vie, cette opération de plantation est constituée de différentes essences. Les persistants représentant les naissances des mois d'hiver, les arbres à fleurs, les naissances du printemps et de l'été, et les fruitiers, les naissances d'automne.*

*Enfin, le site du Corniguel est un lieu de balade bucolique parfois méconnu des parents que nous souhaitons leur faire découvrir, à travers des expériences sensibles en pleine nature ! Dans quelques années, ils se murmurent que de nombreux comestibles pourraient se cueillir pour le plaisir des petits et grands gourmands. »*

Valérie Huet-Morinière, adjointe chargée du centre-ville, de la végétalisation et du patrimoine

L'événement se tient tous les ans afin de fêter l'arrivée des enfants de l'année précédente (environ 600 naissances chaque année à Quimper).

Sans associer individuellement un arbre à un enfant, la plantation des arbres a lieu en présence des parents sous la forme d'un rendez-vous collectif et convivial célébrant la parentalité et le lien intergénérationnel. L'occasion, également, de leur faire découvrir les différentes activités du pôle enfance lors d'une opération qui célèbre la vie au service de l'éducation, de la végétalisation et de la culture.

#### **Informations pratiques**

Inscriptions recommandées auprès du Relais petite enfance (RPE) :

[rpe@quimper-bretagne-occidentale.bzh](mailto:rpe@quimper-bretagne-occidentale.bzh) - 02 98 98 86 50

#### **Un mot sur l'association « Forest school Autour de feu »**

Autour du Feu, la première Forest School de Bretagne, c'est une aventure familiale sur les notions de partage de savoir-faire et de l'amour de la nature, de bienveillance et de bien-être.

Basée à Plonéis, l'association organise au cœur d'un jardin-forêt des ateliers de pédagogie par la nature pour divers publics (de 0 à 99 ans), des ateliers pour écoles et centres aérés et d'autres ateliers ponctuels autour du vivant.

<https://www.autourdufeu.org/>